
Conseil d’établissement : école l’Étincelle - Trois-Saisons 

Centre de services scolaire des Découvreurs 

 

 

 

 

 

 

 

 

Date : le mardi 19 septembre 2023 à 17h30 

Endroit : local AR-35 Trois-Saisons 

 
Étaient présents :         Geneviève Charest, parent  

Steeve Fortier, parent   

Jean-Nicolas Audet, parent  

Lucie Robitaille, parent  

Reine Victoire Kamyap, parent  

Fannie Pedneault, parent 

Geneviève Marcotte, enseignante 

Isabelle Duclos, personnel de soutien  
 

  

Étaient absents :    Francis Mathieu-Grenier, parent  

Caroline Fortier, enseignante 

Marie-Geneviève Allard, professionnelle 

Pascale Perron, service de garde 

Andréanne Beaudoin-Fournier, enseignante 
 

Étaient également présentes :   Isabelle Doré, directrice  

Maude Lortie, directrice adjointe  

  

  

 
C.E.22-23-08 

Approuvé 



 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 

 

8.1 Ouverture de la réunion 

8.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

8.3 Acceptation et suivis au procès-verbal de la séance du 6 juin 2023 

8.4  Rapports et documentation transmise : 

 8.4.1 Direction de l’école 

 8.4.2 Présidente 

 8.4.3 Représentant au comité de parents 

 8.4.4 Service de garde 

 

Points faisant l’objet d’une discussion, d’une proposition ou d’une décision 

conformément à la loi et  

aux règles de régie interne. 

 

8.5  Rapport financier 2022-2023 

8.6  Rapport annuel 2022-2023 

8,7  Planification des contenus obligatoires en éducation à la sexualité en 6e année 

8.8   Activités et sorties éducatives des mois de septembre et octobre 

8.9  Plan de lutte contre la violence 

8.10  Activités parascolaires automne  

8.11  Déneigement passerelle 

 

 

Points faisant l’objet d’une information  

8.12 Projet éducatif 

8.13 Protecteur national de l’élève  

8.14   Questions des membres et du public 

8.15 Autres sujets  

8.16  Levée de l’assemblée 

 

8.1  Ouverture de la réunion 

 

QUORUM 

 

Une prise de présence est effectuée par Mme Doré. Le quorum est obtenu. L’assemblée 

débute et cette dernière sera présidée par Mme Charest. 

 

8.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

C.E.003-

2022-23-51 

Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyée par Mme Fannie Pedneault, 

d’adopter l’ordre du jour, tel que modifié – Adopté à l’unanimité  

 

 

 



 

8.4 Acceptation et suivis au procès-verbal de la séance du 6 juin 2023 

 Corrections :  

- Au point 7.4.1 :  remplacer le mot « toutes » les élèves par « tous » les élèves 

 

C.E.-003-

2022-23-52 

Il est proposé par Mme Lucie Robitaille, appuyée par Mme Geneviève 

Marcotte, d’adopter le procès-verbal de la séance du 6 juin 2023, tel que modifié – 

Adopté à l’unanimité  

 

8.5 Rapports et documentation transmise Direction de l’école 

-Malgré le contexte de pénurie de personnel, tous les postes sont comblés à l’école 

sauf un remplacement en éducation spécialisée. 

-Il y a ajout de services en éducation spécialisée en adaptation scolaire cette année 

-Nous en sommes à la deuxième année du projet pilote d’aide à la classe qui 

représente 84 heures/semaine 

-Nous participons au projet de clinique mobile en psychoéducation. Quatre 

stagiaires en psychoéducation sont présentes à Trois-Saisons. 

-Concernant le projet cour d’école : nous sommes en attente d’une réponse de la 

ville à la suite d’une demande de financement.  

 

8.4.2 Présidente 

 Aucun point à apporter 

 

8.4.3 Représentant au comité de parents 

  -La dernière rencontre a eu lieu le 12 juin 

-Plusieurs chantiers sont en cours dont ceux de Rochebelle et de la Polyvalente de 

l’Ancienne-Lorette, la fin de ce dernier est prévue pour la mi-octobre 

  -Le Centre de services a reçu son premier autobus électrique 

-Concernant la Résolution sur l’usage des écrans prise l’année dernière par le 

comité de parents, M Pleau s’est engagé à faire un suivi 

 

8.4.4 Service de garde 

Mme Doré mentionne qu’il ne manque pas de personnel mais que les groupes sont 

à pleine capacité ce qui peut rendre l’ajout d’élèves en fin de journée plus difficile.  

 

Points faisant l’objet d’une discussion, d’une proposition ou d’une décision 

conformément à la loi et aux règles de régie interne. 

 

8.5 Rapport financier 2022-2023 

 Document remis. Mme Doré explique le rapport financier 22-23 

 

C.E.-003-

2022-23-53 

Il est proposé par Mme Fannie Pedneault, appuyée par Mme Reine Victoire Kamyap 

d’adopter le rapport financier 2022-2023 tel que présenté. – Adopté à l’unanimité  



 

8.6 Rapport annuel 2022-2023 

 Mme Charest présente le rapport annuel 22-23 

 

C.E.-003-

2022-23-54  

Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyée parMme Isabelle Duclos 

d’adopter le rapport annuel 2021-2022 tel que présenté. – Adopté à l’unanimité  

 

8.7 Planification des contenus obligatoires en éducation à la sexualité en 6e année 

  La planification pour l’ensemble des degrés sera présentée au prochain CE. 

 En anglais intensif, c’est l’enseignante d’anglais qui donnera ces cours. On présente 

donc la planification du groupe 602 qui recevra l’enseignement des contenus dès la 

fin septembre. Mme Doré mentionne que les ressources pédagogiques utilisées par les 

enseignants sont des ressources préparées par des professionnels.  

 

C.E.003-

2022-23-55  

Il est proposé par Mme Reine Victoire Kamyap , appuyée par  Mme Geneviève 

Marcotte d’approuver la planification des contenus obligatoires en éducation à la 

sexualité pour le groupe 602 telle que présentée. – Approuvé à l’unanimité  

 

8.8 Activités et sorties éducatives des mois de septembre et octobre 

Mme Doré présente un projet de sortie éducative pour les élèves de 5e année et des 

groupes 704 et 705 comme celle-ci aura lieu avant le 17 octobre, date à laquelle 

seront présentées l’ensemble des sorties. Il s’agit d’une sortie qui aurait lieu le 3 

octobre aux Plaines D’Abraham en lien avec le programme d’univers social. Elle 

serait payée à même la mesure 15186- sorties scolaires en milieu culturel. 

 

C.E.003-

2022-23-56 

Il est proposé par Mme Lucie Robitaille, appuyée par M Steeve Fortier d’approuver 

la sortie des élèves de 5e année et des groupes 704 et 705 sur les Plaines 

d’Abraham. – Approuvé à l’unanimité  

 

8.9 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

À la suite de la nouvelle loi du protecteur national de l’élève, le plan de lutte doit 

ajouter un volet concernant les violences à caractère sexuel. Le CSSDD va fournir un 

gabarit qui n’est pas prêt encore, lorsqu’on sera en mesure de l’ajouter, le plan de 

lutte sera déposé.  

 

 

8.10 Activités parascolaires 

Mme Doré présente l’offre de service pour les activités parascolaires et explique les 

raisons qui ont mené à une consultation anticipée par voie électronique. Elle explique 

également l’erreur commise par le RSEQ qui nous a amené à devancer l’ouverture 

annoncé du formulaire en ligne pour les inscriptions. Elle précise qu’une mise au 

point a été faite avec le responsable du RSEQ et qu’on nous a garanti que cela ne se 

reproduirait pas.  

 

 Mme Kamyap demande s’il y a possibilité qu’un parent puisse animer une activité 

parascolaire. Mme Doré mentionne que ce n’est pas impossible mais que plus il y a 



d’intervenants qui offrent ce service, plus c’est complexe en termes de gestion et de 

logistique. La possibilité d’une consultation électronique préalable au premier CE de 

l’année pour l’approbation de l’offre d’activités parascolaires est aussi évoquée.   

   

Le conseil d’établissement remercie le personnel qui accepte de donner les activités 

parascolaires.  

 

C.E.003-

2022-23-57 

Il est proposé par M Steeve Fortier, appuyé par M Jean-Nicolas Audet d’adopter 

l’offre de service pour les activités parascolaire d’automne. – Adopté à l’unanimité  

 

 

8.11 Déneigement passerelle 

 Réjean Martel et Sébastien Deveault du Conseil de quartier de l’aéroport sont au 

conseil municipal ce soir-même dans le but d’obtenir une date de rencontre 

concernant le déneigement de la passerelle. En juin dernier, le maire Marchand s’était 

engagé à en faire une, mais celle-ci n’a pas été fixée.    

   

Points faisant l’objet d’une information  

 

8.12 Projet éducatif 

Le travail est avancé si bien que le projet final sera probablement déposé en 

novembre.  

 

8.13 Protecteur national de l’élève 

Il existe maintenant un protecteur national de l’élève. Celui-ci est une instance 

indépendante du Centre de services. Mme Doré explique le processus de plainte, ce 

dernier est disponible en détail sur le site internet du Centre de services, ainsi que le 

formulaire de plainte. La direction de chaque établissement doit tenir un registre et 

s’assurer que chaque plainte fait l’objet d’un suivi dans les 10 jours ouvrables.  

 

8.14 Questions des membres et du public  

 Aucune question  

 

8.15 Autres sujets 

 

8.16 Levée de l’assemblée 

 

C.E.-003- 

2022-23-58 

La réunion du conseil d’établissement se termine à 18h50. Il est proposé par Mme 

Reine Victoire Kamyap, appuyée par M Steeve Fortier de lever l’assemblée– 

Adopté à l’unanimité  

 

 

Geneviève Charest      Isabelle Doré     

Présidente        Directrice 


